

沖縄県保険医協会会員数
844名
(11月1日付 現勢)
全国保険医団体連合会会員数
107,500名
(11月1日付 現勢)

沖縄 保険医新聞

発行所 沖縄県保険医協会
〒902-0078 那覇市字識名1195-1
大城産業ビル106号
TEL (098) 832-7813
FAX (098) 832-4482
<https://okinawa-hk.com>
発行人 高嶺朝広
年間講読料1800円(会員の購読料は会費に含む)

①汚染水の現状
(1)トリチウムを含むアル
ム汚染水の海洋投棄等を
放射線被曝問題、トリチウ
ム汚染水の海洋投棄等を
基本的人権を守る立場から
20倍に引き上げました。複
雑な社会問題を抱える中で
本政府は法律で約束してい
た住民の被ばく防護基準を
考査する必要があります。

東電福島原発事故で日
本政府は法律で約束してい
た住民の被ばく防護基準を
考査する必要があります。

②「関係者の理解なしには、
いかなる処分も行わない
(政府・東電)(2015年1
月)。海洋投棄は「国連海
洋法条約第192条違反。
③トリチウムを危険と認
めるならば原子力発電は
操業することが不可能。ト
リチウム除去に費用が掛
かり過ぎる。

④トリチウムは安全では
なく極めて危険。

⑤トリチウム汚染水処理
の原則・人にも環境にも害
を与えないこと、

⑥一定期間(=70年程度)安
全に貯蔵/保管、またはト
リチウム分離装置を整え
ること。

⑦(トリチウム(水)の危険性
⑧(タンク中で有機化)
⑨(有機トリチウム水)無
機トリチウム水は通常の
水と同様に生物的半減期
が短い。有機化が危険。

⑩(有機化で高濃度化)水素
結合により体内に結合水と
して取り込まれる確率が高
くなる(生物学的半減期..
大)。栄養組織(有機物)故に、
海洋生物(動植物)が吸収/
捕食。生物学的濃縮・高濃
度の放射能汚染。住民の内
部被曝の危険増大。

⑪(質量が大きいことによ
る体内濃縮)自由水から結
合水に落ち込む時にトリ
チウム水は通常水と同確
率、逆のプロセスでは確率
が小さい。体内で自由水よ
り結合水、自然界で気相よ
り水相、水相より固相が濃
縮。

⑫(原発周辺の白血病)原
発周辺では白血病などが
多発。

⑬(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

⑭(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

⑮(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

⑯(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

⑰(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

⑱(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

⑲(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

⑳(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉑(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉒(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉓(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉔(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉕(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉖(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉗(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉘(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉙(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉚(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉛(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉜(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉝(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉞(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉟(緊急報告 東電原発事故以来異常な死亡率増加が日本を襲っている)

㉟(市民公開講演会)
ト リチウムを含む
ALPS処理水の危険性

㉟(緊急報告 東電原

連載3

復帰50年 沖縄の政治・経済・社会の変遷

前泊 博盛氏
(まえど ひろもり)

1960年沖縄生まれ。駒澤大学法学部卒、明治大学大学院政治経済学研究科博士前期課程修了(経済学修士)。1984年、琉球新報社入社、編集委員、九州大学大学院助教授(国際政治学)、琉球新報社経営企画局次長、紙面審査委員長、論説委員長を経て、2011年から現職。

◆発展阻害した通産省の「犯罪」

◆基地依存から新10K経済へと変貌する

復帰後、沖縄には多くの本土企業が進出しました。外資本の企業進出も図られましたが、当時の日本政府(通産省)は、沖縄への外資進出を規制・阻止する行動に出ています。具体的にはカルテックスやエッソなど石油四大メジャー、そしてアルミ最大企業のアルコア、そして最近明らかになつたのが当時世界最大級の半導体企業・テキサスインスツルメントも沖縄への参入を希望しましたが、政府と本土企業団体によつて阻まれています。

そのことについて、当時、通産省の沖縄担当係長として沖縄への外資参入の審査にあたつたのが細田博之(現・衆院議長)だつたことが明らかになりました。地

元・琉球新報の記者に細田氏の取材をお願いしました。インタビューの中で細田氏は沖縄への外資参入阻止について「大の虫には犠牲になつてもらつた」と証言しています。沖縄への外資参入阻止に対する小の虫には犠牲になつてもらつた」と指摘しています。

益田總子(ますだ ふさこ)千葉県出身。1967年、東京大学医学部卒業。現在、神奈川診療所に勤める。

7月の参議院議員選挙投票日の直前に、安倍元首相が銃撃されて亡くなりました。犯人の供述から、旧統一教会と自民党的の癒着、それへの恨みが浮かび上りました。安倍元首相の祖父の岸信介氏は1960年代に

統一教会の教祖(文鮮明夫妻)を紹介し、日本国内の活動を援助してきました。その後、統一教会の信徒による悪質な靈感商法、全財産を貢がせられた信徒の家族が破綻する被害の続出、大规模な合同結婚式などが、1980年代に大きな社会問題となり、統一教会は宗教団体ではなく、「反社会的なカルト集団」とされま

沖縄について学んだこと

益田 總子

益田 總子

たが、その後も、様々な活動を開催し、自民党的国会議員等と密接に結びつき、アメリカのトランプ前大統領にまで繋がっているとい

う。

一方、コロナでダメージを受けたとはいえ、復帰時には三百二十一億円と県内総所得の六・五%に過ぎなかつた沖縄県の観光収入は二〇一八年度には七千三百四十一億円と二・七倍まで急増し、県民所得貢献度も一五・四%まで高めました。観光入域客数は復帰時の四十四万人から新型コロナ感染拡大直前の二〇一九年度には千十六万人に三倍まで急成長してきました。海外のクルーズ船観光客の増加などもあり、入域観光客の三分の一近く三百万人を外国人観光客が占めるなど、国際観光地へと大きく変貌しています。

復帰後も変わらぬ米軍基地の過重負担の中、復帰後の沖縄経済は基地依存から大きく変貌しています。

現在の世界を見渡すと、恐ろしい事態の進行です。

3月にロシアがウクライナに侵攻し、破壊の限りを尽くして6カ月。ウクライナが旧ソ連から独立したのは、31年前の8月24日です。例年、独立記念日にはたくさんの方々が開かれますが、

この中で、9月11日には沖縄県知事選挙が行われ、名護市辺野古の米軍基地拡張工事の承認如何は、新知事の判断にかかります。

沖縄県民の大多数の反対に

対し、政府与党は総がかり、力強く基地建設をゴリ押

しています。

糸満の人達は漁業の実力を買われて移住ましたし、積極的な側面もありますが、実際に沖縄県民の多数は本土に比較して貧しいため、遠い南方に移住する道を選んだのが実情です。そして、それがアジア太平洋戦争に罹るなど、悲劇的な沖縄の地上戦に続きました。

こうした経過からみると、沖縄は日本から恩恵など何も受けていません。悪くないのに「琉球処分」をされた琉球王国がのびのびと活躍できたのは、はじめの180年くらいです。

明治維新後、日本政府は沖縄を植民地扱いのまま、突然天皇を頂点とする神道の國に豹変させ、沖縄県

の歴史をすつとたどりながら、強く感じます。

民に「天皇」を認知させる皇民化教育、方言を使わせない教育を強力に進めました。

また、近代国家として、中

國、朝鮮、東南アジアに進出する「帝国主義」的国家を目指し、南方に進出するため「移民」を奨励し、沖縄県民は日本中で一番多く移住しています。

一方、コロナでダメージを受けたとはいえ、復帰時に

は、五百億円まで大幅に減少しています。復帰後

に五十年を経て、沖縄経済は「もはや基地依存経済とはいえない」といわれるようになっています。

一方、コロナでダメージを受けたとはいえ、復帰時に